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Pataleta de Mauricio Viñambres: 
Renuncia al Partido Socialista tras 

ver frustrada su candidatura a 
Gobernador de Valparaíso

Celis amplió querella contra 
Monsalve: solicita incautar teléfonos 

de Crispi y Durán, y la bitácora del 
avión que lo trasladó a Concepción

Revelan detalles de querella por 
convenio del Gore de Mundaca con 
la Fundación ProCultura a días de la 

segunda vuelta en Valparaíso

Oficialismo critica a Hoffmann por 
hacer campaña regional con figuras 

nacionales: "Es una candidatura 
instalada desde Santiago"

Voto clave de Lagomarsino le entrega la presidencia de la comisión del «Caso 
Monsalve» a Mellado: acusó "presiones" de La Moneda

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/concejales-de-vina-en-picada-contra-electos-de-oposicion-que-evaluan
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C omo una "pataleta" cali-
fican la actitud que ha to-
mado  Mauricio Viñam-
bres Adasme, ex Alcalde 

de Quilpué y ex presidente regional 
del Partido Socialista (PS) en Val-
paraíso, luego que renunciara a la 
colectividad tras ver frustrado su 
intento de convertirse en candidato 
a la Gobernación Regional de Val-
paraíso para la elección de fines de 
octubre, instancia donde la tienda 
respaldó a Rodrigo Mundaca como 
representante oficialista.
La vida política del ex jefe comu-
nal de la Ciudad del Sol ha estado 
marcada por las polémicas y con-
troversias, lo que le valió ganarse 

la férrea oposición de uno de los 
partidos más fuertes de la enton-
ces coalición Frente Amplio: Con-
vergencia Social. Las discrepancias 
llegaron a tal punto que la tienda 
de izquierda presentó como candi-
data a Valeria Melipillán, quien se 
quedó con el Municipio.
Las excesivas autorizaciones para 
construcciones en altura y la polé-
mica ordenanza denominada «to-
que de queda» para adolescentes 
fueron dos de las iniciativas que 
más le reprocharon al entonces 
Alcalde de Quilpué, quien luego de 
perder las elecciones en mayo de 
2021 decidió alejarse completa-
mente de la primera plana polí-

tica.
Esto, hasta que durante el primer 
semestre de este año su nombre re-
surgió desde las filas del PS, que lo 
levantaron como carta para com-
petir por la Gobernación Regional 
de Valparaíso, aunque no a través 
de una Primaria oficialista, sino que 
yendo directamente a la papeleta 
en octubre, algo que no cayó nada 
bien en el resto de los partidos que 
tenían a Rodrigo Mundaca como 
su carta más segura para la reelec-
ción.
Esta nueva aventura electoral –que 
para muchos no era más que un 
capricho– fue fuertemente apo-
yada por la directiva del Partido 
Socialista, liderada por el diputado 
y presidente regional, Nelson Vene-
gas, quien incluso se enfrascó pú-
blicamente en una pelea comuni-
cacional con el gobernador Rodrigo 
Mundaca, a quien tildó de "falta de 
respeto" con la colectividad luego 
de decir por la prensa que  "algu-
nos son oficialistas sólo cuando 

reciben sus granjerías y dejan de 
serlo cuando las pierden".
"Coincidimos todos los militantes 
presentes que el actual goberna-
dor regional, Rodrigo Mundaca, 
le faltó el respeto a nuestro par-
tido, ofendió gratuitamente a los 
socialistas”, expresó el legislador 
del Distrito 6 en aquella oportuni-
dad.
Esto no hizo más que impulsar la 
campaña de Mauricio Viñambres, 
quien ya se movía como candidato 
por el Congreso Nacional, donde 
reunió a históricos militantes socia-
listas como el ex diputado Marcelo 
Schilling; a los diputados en ejerci-
cio Tomás de Rementería y Nelson 
Venegas; e incluso a la presidenta 
nacional de la tienda, la senado-
ra  Paulina Vodanovic, quien tam-
bién respaldó públicamente su 
opción.
"La dirección regional del partido 
ya se pronunció en poner a dispo-
sición el nombre de Mauricio Vi-
ñambres para ese cargo y  noso-

Pataleta de Mauricio Viñambres: 
Renuncia al Partido Socialista tras ver 
frustrada su candidatura a Gobernador 
de Valparaíso

Fuentes de Puranoticia.cl en el oficialismo confirman que su 
nueva apuesta sería competir por uno de los ocho cupos del 
Distrito 6 del interior de la Región de Valparaíso en la Cámara 
de Diputados, donde podría competir con el socialista Nelson 
Venegas.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/pataleta-de-mauricio-vinambres-renuncia-al-partido-socialista-tras-ver
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tros también vamos a apoyar eso 
en lo que es la discusión de esta 
mesa", señaló la timonel socialista.
Pero pasaron las semanas, el ofi-
cialismo no se puso de acuerdo, no 
hubo Primarias para definir a un 
candidato único a la Gobernación 
y finalmente se pensó que serían 
dos las cartas para la elección de 
octubre. No obstante, las conver-
saciones avanzaron al límite de 
cumplirse el plazo para presentar 
candidaturas y  el humo blanco 
que salió en Santiago fue comple-
tamente negro para las aspira-
ciones de Viñambres.
Esto último, ya que se decidió de-
jar a Rodrigo Mundaca como carta 
única de las "dos almas" del oficia-
lismo, lo que significaba que  Mau-
ricio Viñambres veía cómo su 
pretensión de ser Gobernador 
Regional de Valparaíso se de-
rrumbaba. No obstante, el Partido 
Liberal (PL) –también oficialista– 
decidió romper las reglas y procla-
mar a Felipe Ríos como su candida-
to a las elecciones regionales del 26 
y 27 de octubre.
Y tal como en 2021, luego de no ir 
a la reelección y dejar que ese es-
pacio lo ocupara Valeria Melipillán, 
esta vez Mauricio Viñambres volvió 
a aislarse y desaparecer de la pri-
mera plana de la política regional.
Sin embargo, en entrevista con  El 
Observador  dijo que "yo no tomé 
esta decisión. Yo no he declinado mi 
candidatura a Gobernador Regio-
nal y lo dije cuando el PS me solicitó 
ser candidato en la Región de Val-
paraíso, que si esto iba a ser en se-
rio yo iba a ir hasta el final. Ese fue 
mi compromiso y la decisión que 
mi candidatura no continuara fue 
una decisión de la dirección na-
cional del Partido Socialista, una 
medida a mi gusto centralista".
Estas palabras emitidas a fines de 
julio de 2024 fueron las últimas 
conocidas públicamente de Vi-
ñambres, quien casi cuatro meses 
después vuelve a hacer ruido, luego 
que fuentes de Puranoticia.cl con-
firmaran que el histórico militante 
socialista renunció a la tienda a la 
que incluso llegó a presidir a nivel 
regional, situación que fue tomada 
como una "pataleta" luego de su 
frustrada candidatura a Goberna-
dor.
Y es que más allá de las razones 

que tuvo para presentar la docu-
mentación necesaria ante el Servi-
cio Electoral (Servel) y dejar atrás 
su militancia partidista, desde sec-
tores del oficialismo que conocen 

la interna aseguran que detrás de 
esto está su intención de competir 
por un cupo en la Cámara de Di-
putados representando al Distri-
to 6 de la Región de Valparaíso, el 
cual ya tiene a un dirigente socia-
lista en ejercicio: Nelson Venegas, 

su más férreo defensor en la ma-
lograda candidatura a la Gober-
nación de Valparaíso, que ahora 
podría ser su contendor electoral.
Quizás esto justifica el silencio de 
Venegas ante las consultas de  Pu-
ranoticia.cl. Lo mismo que Viñam-
bres, quien a pesar de contestar a 
nuestro llamado, dijo que no res-
pondería a este medio, que estaba 
en una reunión familiar y que no 
hablaba con la prensa.
Quien sí dio luces respecto a la de-
cisión del ex Alcalde de Quilpué fue 
el diputado Tomás Lagomarsino, 
quien a través de sus redes sociales 
señaló que  "algo está ocurriendo 
en el Partido Socialista: el dipu-
tado Jaime Naranjo renunció a 
la colectividad y el ex alcalde de 
Quilpué, Mauricio Viñambres, ha-
bría también renunciado y está 
buscando casa política para ser 
candidato a diputado por el Dis-
trito 6".
De paso, el legislador oficialista 
aseguró de manera tajante que "el 

Partido Radical  en la Región 
de Valparaíso no está disponi-
ble" para apoyar a Viñambres.
Desde la mesa directiva del PS en 
Valparaíso aseguraron a  Purano-
ticia.cl que, hasta el momento, "no 
hay información oficial" y que  "al 

menos desde Mauricio no hemos 
recibido renuncia, pero las renun-
cias se presentan muchas veces 
directamente al Servicio Electo-
ral".  Hechas las consultas en San-
tiago, la respuesta fue la misma.
El diputado Tomás de Remente-
ría (PS) confirmó a  Puranoticia.
cl  que  "siempre es negativo que 
una persona renuncie a un parti-
do. Yo creo que Mauricio Viñam-
bres es un militante histórico y 
que él renunciara me parece que 
es lamentable".
Cabe recordar que ya en enero de 
2019, cuando aún se desempeñaba 
como Alcalde de Quilpué, Mauricio 
Viñambres confesó en conversa-
ción con  Puranoticia.cl  –cuando 
sí hablaba con este medio– que 
tenía intenciones de convertirse 
en Diputado luego de dejar el Mu-
nicipio, sin embargo las vicisitudes 
de la vida dijeron otra cosa y recién 
ahora, cinco años después, vería 
más "fortalecidas" sus opciones de 
competir por un cupo en la Cáma-

ra Baja, aunque para ello deberá 
comenzar un trabajo para reunir 
firmas o, bien, convencer a algún 
partido político que lo apoye. ¿Será 
esta vez la vencida?

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/pataleta-de-mauricio-vinambres-renuncia-al-partido-socialista-tras-ver
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/pataleta-de-mauricio-vinambres-renuncia-al-partido-socialista-tras-ver
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/pataleta-de-mauricio-vinambres-renuncia-al-partido-socialista-tras-ver


4 Región de Valparaíso Miércoles 20 de Noviembre

L uego que la semana pa-
sada se materializara la 
renuncia de Jorge Sharp 
como Alcalde de Valparaí-

so,  el Concejo Municipal convocó 
a una sesión extraordinaria para 
este miércoles 20 de noviembre, 
instancia donde debían dirimir a la 
nueva autoridad que administrará 
la comuna hasta el 6 de diciembre, 
fecha en que asumirá sus funciones 
la Alcaldesa electa Camila Nieto, 
quien se quedó con las elecciones 
de octubre.
Sobre la mesa se pusieron dos 
nombres: el de la concejala inde-
pendiente Carla Sánchez y el de la 
edil del Partido Comunista (PC) Ali-
cia Zúñiga. Vale hacer presente que 
estos nombres fueron propuestos 
por sus pares Vladimir Valenzuela 
y Thelmo Aguilar, respectivamente, 
por lo que se procedió a votar res-
pecto a estas dos figuras edilicias.
A favor de la candidata indepen-
diente votaron Vladimir Valenzuela 
y la propia Carla Sánchez; mien-
tras que por la carta comunista lo 
hicieron  Thelmo Aguilar, Mariane-
lla Antonucci (RN), Dante Iturrieta 
(UDI) y Gonzalo García (PPD) y la 
propia Alicia Zúñiga, quien de esta 
manera,  por 5 votos contra 2, se 
convirtió en la nueva Alcaldesa 
de Valparaíso por los próximos 
17 días, es decir, la autoridad de la 
transición.
Vale hacer presente que en la se-
sión extraordinaria del Concejo 
Municipal no participaron las con-
cejalas Camila Nieto (FA), Zuliana 
Araya ni Gilda Llorente.

La nueva máxima autoridad co-
munal sostuvo tras la votación que 
"indudablemente aquí se trata de 
poner en el centro esta etapa, que 
es de transición entre la Alcaldía 
saliente y la entrante y, por tanto, 
se trata que el Municipio siga fun-
cionando hasta el 6 de diciembre y 
que pueda continuar, porque Val-
paraíso necesita que la institución 
esté al servicio de las personas 
y, claramente, para eso estamos 
aquí".
"Somos parte de ese espíritu de 
servicio y tenemos que brindar 
las mejores condiciones para 
los habitantes de esta comuna y 
prepararla para que no haya nin-

guna sombra que perturbe este 
traspaso que se pueda dar entre 
ambas alcaldías  y, claramente en 
mi caso, espero que se siga profun-
dizando lo que tiene que ver con 
las condiciones mejores para los 
habitantes de Valparaíso", continuó 
Zúñiga.
También comentó que "como ser-

vidores públicos, estamos al ser-
vicio de todos y la gente de Val-
paraíso lo sabe. Quienes llegan a 
nuestra oficina llegan no por ser 
de un partido, sino que porque 
escucho el sentir, los dolores y las 
necesidades de las personas. Eso 
debemos seguir impregnando 
aún más, porque se trata de hacer 
entender que queremos lo mejor 
para nuestra ciudad, para quienes 
habitamos en ella, independiente 
de si la habiten hace dos años, toda 
la vida o por generaciones. Es decir, 
se trata de construir un Valparaíso 
mejor. Así que muy agradecida".
Luego, la concejala candidata que 
no consiguió quedarse con la Al-

caldía de transición, Carla Sánchez, 
indicó que  "nunca en mi vida he 
militando en algún partido y nun-
ca lo haré, por tanto soy indepen-
diente (...) y no tengo a nadie que 
me diga qué tengo que hacer por-
que soy díscola, rebelde, vieja y 
porfiada. Por tanto, no existe per-
sona en este mundo, excepto mi 

madre, que me pueda soplar en el 
oído lo que debo o no debo hacer. 
Quiero felicitar a la alcaldesa Zúñi-
ga, que siempre quiso este puesto. 
La felicito y que disfrute esta sema-
nas que quedan como Alcaldesa y 
ojalá le vaya muy bien y que con su 
prestancia y conocimiento lo haga 
muy bien".
Considerando que es una militan-
te del Partido Comunista la que 
se quedó con la Alcaldía, llamó la 
atención los votos de los dos edi-
les de oposición:  Marianella An-
tonucci, de Renovación Nacional 
(RN) y Dante Iturrieta, de la Unión 
Demócrata Independiente (UDI), 
quienes argumentaron los motivos 
de su voto a favor de Zúñiga.
La primera explicó que "mi voto no 
es hacia un partido político por-
que no es el Partido Comunista mi 
sector. Es absolutamente contrario. 
Debo decir que tampoco es por la 
persona, porque me ha atacado en 
muchas ocasiones en este periodo. 
Pero sí lo hago para que se haga 
una buena entrega, una buena 
transición y en las mejores condi-
ciones posibles.  Quiero decir por 
qué no voté por Carla Sánchez, a 
quien le tengo mucho aprecio: yo 
no quiero que siga la «Alcaldía 
Ciudadana». La ciudadanía dijo 
que no a la «Alcaldía Ciudadana» 
y al «Sharpismo». Yo no voté por 
Carla Sánchez porque no quiero 
que continúen y por el bien de to-
dos los vecinos de Valparaíso".
Por su parte, Iturrieta expuso 
que  "mi voto responde a que se 
haga una transición como corres-
ponde, para que la nueva Alcal-
desa pueda asumir dentro de los 
parámetros exigidos. No tiene 
que ver con una posición política, 
sino que por la persona de Alicia 
Zúñiga. Quiero dejarlo estableci-
do para que quede en acta".
De esta manera, la Alcaldesa comu-
nista de Valparaíso estará al mando 
de la Municipalidad porteña hasta 
el 6 de diciembre, fecha establecida 
para que Camila Nieto, la flamante 
vencedora de la Elección Municipal 
del 26 y 27 de octubre asuma sus 
funciones al mando de la Alcaldía, 
sucediendo de esta forma los ocho 
años que estuvo Jorge Sharp al 
mando del proyecto que denominó 
como «Alcaldía Ciudadana».

Valparaíso tiene Alcaldesa comunista: 
Con votos UDI y RN, Alicia Zúñiga fue 
elegida por sus pares tras la renuncia 
de Jorge Sharp

Con 5 de los 7 votos a su favor, la Concejala del Partido Co-
munista fue elegida como la nueva jefa comunal que deberá 
administrar la Ciudad Puerto hasta el 6 de diciembre, fecha 
en que formalmente asumirá funciones la Alcaldesa electa, la 
frenteamplista Camila Nieto.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/valparaiso-tiene-alcaldesa-comunista-con-votos-udi-y-rn-alicia-zuniga
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/valparaiso-tiene-alcaldesa-comunista-con-votos-udi-y-rn-alicia-zuniga
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E l miércoles 13 de noviem-
bre, el Séptimo Juzgado de 
Garantía de Santiago aco-
gió a trámite una querella 

interpuesta por la abogada Nubia 
Vivanco por los delitos de fraude 
al Fisco, malversación de caudales 
públicos, negociación incompatible 
y tráfico de influencias. Esto, en el 
marco de la  arista «ProCultura» 
del caso «Convenios».
Si bien, esta acción judicial apunta 
principalmente contra el candidato 
a la reelección como Gobernador 
Metropolitano, Claudio Orrego, 
lo cierto es que a raíz de esta pre-
sentación se conoció información 
que  también salpica a otra carta 
oficialista que busca la reelec-
ción:  Rodrigo Mundaca, candida-
to a Gobernador en Valparaíso.
Según información que consigna el 
medio  Ex-Ante, la abogada Nubia 
Vivanco  presentó otras dos quere-
llas en la Región de Valparaíso en el 
marco de la arista «ProCultura»: la 
primera de ellas, por los convenios 
suscritos por el  Gobierno Regio-
nal de Valparaíso; y la otra por los 
acuerdos de la Seremi de Vivienda 
y Urbanismo de Valparaíso.
Esto supone un golpe para estas 
dos autoridades que buscarán este 
domingo, en la segunda vuelta por 
las gobernaciones regionales, que-
darse con un triunfo electoral que 
los posicione otros cuatro años en 
sus respectivos cargos en Santiago 

y Valparaíso.
En el caso de Rodrigo Mundaca 
y la querella presentada por los 
convenios del Gore de Valparaíso 
con la Fundación ProCultura, vale 
recordar que ésta ya fue admitida 
a tramitación, vale decir,  ahora se 
deberá nombrar a un fiscal para 
que investigue los hechos rela-
tados en la acción, lo que podría 
derivar en que estos antecedentes 
se agrupen en la causa madre que 
lidera el fiscal regional de Coquim-
bo, Patricio Cooper.
La acción judicial de la aboga-
da Vivanco es por fraude al Fis-
co,  malversación de caudales 
públicos, negociación incompati-
ble y tráfico de influencias; y está 
dirigida contra Alberto Larraín, ex 
director ejecutivo de la Fundación 
ProCultura, y la representante le-
gal de la misma, Constanza Gómez, 
además de todas las personas que 
en el marco de la investigación sean 
sindicados como responsables.
En ella se explica –según publi-
ca Ex-Ante– que el 17 de marzo del 
año 2023, mediante la resolución 
exenta N° 643 de aquel año, el 
Gobierno Regional de Valparaíso, 
representado por el gobernador 
Rodrigo Mundaca, celebró un con-
venio con la Fundación ProCultu-
ra para la ejecución del  proyecto 
«Residencia de Muralismo con 
Intercambio Cultural La Calera 
– Rossengärd, Suecia», por $25 

millones, de los cuales $5 millo-
nes serían aportados por la Mu-
nicipalidad de La Calera, aunque 
sin especificar en qué se utilizarían 
dichos recursos, según consta en el 
documento.
Si bien, se trata de un convenio la-
tamente informado por  Puranoti-
cia.cl, esta vez, la abogada expone 
que "en este contexto, la fundación 
adjuntó a la subvención de la Muni-
cipalidad de La Calera una cotiza-
ción que incluye ítems que también 
serían financiados con los recursos 
del Gore, lo que resulta relevante, 
por cuanto a dicha época, ProCul-
tura no había rendido los fondos 
que recibió de la Gobernación, a 
pesar de que la vigencia del con-
venio se extendía hasta el 30 de 
junio de 2023”.
 “Contraloría detectó que en-
tre los antecedentes aporta-
dos por ProCultura, entregó al 
Gore dos cotizaciones: una por 
$21.230.800; y otra por la em-
presa Tosca Audiovisual SpA, por 
$18.750.000. Al revisar la nómina 
de trabajadores de ProCultura, se 
identificó que los representantes 
de dichas empresas eran, al mismo 
tiempo, trabajadores de la funda-
ción", agrega en la querella presen-
tada y admitida a trámite.
El ente fiscalizador del Estado repa-
ra que esto "incide en que las coti-
zaciones empleadas por la Fun-
dación ProCultura para efectuar 
la valorización del costo de su 
proyecto, hayan sido emitidas por 
uno de sus trabajadores y por una 
empresa, cuya propiedad perte-
nece a una persona que también 
figura como un trabajador de esa 
entidad privada, sumado al hecho 
que se desconoce si estas han sido 
presentadas de manera indepen-
diente o si, por el contrario, lo han 
hecho de forma concertada, con la 
finalidad de fijar los valores res-
pectivos, introduce una duda razo-
nable en torno a si el monto por el 
cual el Gore aprobó la iniciativa de 
que se trata, esto es, $25.000.000, 

corresponde o no al precio de mer-
cado”.
A la época de elaboración del infor-
me de auditoría de la Contraloría 
General de la República, de sep-
tiembre de 2023, la Fundación Pro-
Cultura "no había rendido cuenta 
alguna de los $25.000.000 recibi-
dos de parte de la Gobernación”.
Cabe recordar que todos estos he-
chos relatados en la querella ge-
neraron que hasta la Gobernación 
Regional llegaran equipos de la 
PDI, liderados por el fiscal Carlos 
Palma –quien después fue removi-
do del caso tras ser mencionado en 
el caso «Audios»– instancia donde 
incluso se le incautó el teléfono y 
el computador personal de Rodri-
go Mundaca, quien luego aseguró 
a la prensa que "tenemos las ma-
nos limpias".
Los antecedentes de la arista «Pro-
Cultura» también fueron aborda-
dos durante la campaña previa a 
las elecciones comunales y regio-
nales del 26 y 27 de octubre, donde 
el entonces candidato del Partido 
Republicano, Francesco Venezian, 
aseguró en un video publicado por 
José Antonio Kast en redes sociales 
que "15 mil millones de pesos fue-
ron transferidos por el Gobierno 
Regional de Valparaíso a Pro-
cultura". Estas palabras derivaron 
en una querella de Mundaca en su 
contra por injurias graves.
Frente a ello, quien obtuvo la pri-
mera mayoría en dichos comicios, 
pasando a la segunda vuelta donde 
enfrentará a María José Hoffmann, 
manifestó que “nosotros hablamos 
de nuestros actos, de lo que hemos 
hecho, pero lo que no estamos dis-
puestos -y no estoy dispuesto- es 
a tolerar la mentira y la injusticia, 
y por eso, por primera vez, recurro 
a tribunales para que se repare 
la honra de los trabajadores y 
se repare mi honra también  (…) 
$15.000 millones equivale a un 
cuarto del presupuesto del FNDR 
y ustedes comprenderán que esta 
falsedad no la vamos a permitir“.
Vale indicar que la abogada Nubia 
Vivanco ha liderado causas de alto 
perfil mediático, como por ejemplo 
la relacionada al caso «Pío Nono», 
donde defendió al carabinero Se-
bastián Zamora; o también cuan-
do representó a 11 diputados que 
solicitaron la  remoción del fiscal 
Xavier Armendáriz, a quien acu-
saron de tener "sesgo" tras el 18 de 
octubre, petición rechazada por la 
Corte Suprema; también defendió 
a Francisco Muñoz, alias "Pancho 
Malo", en la querella del Gobierno 
por sedición.

Revelan detalles de querella por 
convenio del Gore de Mundaca con 
la Fundación ProCultura a días de la 
segunda vuelta en Valparaíso

En el marco de la querella de 
la abogada Nubia Vivanco 
en contra del gobernador 
metropolitano, Claudio 
Orrego, se conoció que la 
profesional presentó otras 
dos acciones en la Región 
de Valparaíso, las cuales 
enredan el camino de 
Rodrigo Mundaca hacia su 
reelección.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/revelan-detalles-de-querella-por-convenio-del-gore-de-mundaca-con-la
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I ntensas han sido las campa-
ñas de segunda vuelta de los 
dos candidatos a la Gober-
nación Regional de Valparaí-

so:  Rodrigo Mundaca, la carta del 
oficialismo; y  María José Hoff-
mann, la representante de la opo-
sición; quienes este domingo 24 
de noviembre se enfrentarán en las 
urnas para dirimir a la máxima au-
toridad de la zona.
Tanto el aspirante independiente 
como la militante de la UDI se han 
desplegado por la región, intentan-
do convencer a los ciudadanos de 
votar por ellos y que su opción es 
la mejor para administrar los des-

tinos del Gobierno Regional y de los 
fondos que finalmente llegarán a 
sus comunas para la realización de 
obras y proyectos.
Es bajo este contexto que ha surgi-
do una crítica desde la candidatura 
de Rodrigo Mundaca hacia la de 
María José Hoffmann, pues critican 
el hecho que ha tenido que "echar 
mano" a figuras de Santiago –o 
de carácter nacional, si se quie-
re–  para hacer campaña en las 
calles de Valparaíso, Viña del Mar 
o Quilpué.
Así es como la ex Diputada UDI por 
la provincia de San Antonio se ha 
visto acompañada varias oportu-

nidades con la alcaldesa de Provi-
dencia, Evelyn Matthei, quien le ha 
dado su apoyo públicamente en el 
muelle Vergara de Viña del Mar y 
luego en Quilpué, Villa Alemana y 
Limache; con el alcalde electo de 
Santiago,  Mario Desbordes, con 
quien estuvo en Valparaíso; y con 
el alcalde electo de Ñuñoa, Sebas-
tián Sichel, que recorrió el centro 
de Viña del Mar en compañía de la 
candidata de la derecha a la Gober-
nación. También recibió el apoyo en 
Valparaíso de figuras de Demócra-
tas, como Ximena Rincón y Matías 
Walker, senadores de las regiones 
del Maule y Coquimbo, respectiva-
mente.
Estos apoyos fueron criticados en 
su momento por Mundaca, quien 
dijo sobre Evelyn Matthei que  "es 
curioso que venga una Alcaldesa 
de Santiago a decirle a los por-
teños por quién votar". A su vez, 
Hoffmann le recordó a su contrin-
cante en la segunda vuelta que a él 
también vino a apoyarlo el alcalde 

de Maipú, Tomás Vodanovic.
Pero más allá de estas críticas 
cruzadas,  Puranoticia.cl  tomó 
contacto con figuras oficialistas 
y analistas políticos para conocer 
sus opiones respecto a la estrategia 
que ha llevado a cabo María José 
Hoffmann en su campaña de se-
gunda vuelta.
El primero en contestar fue el sena-
dor Juan Ignacio Latorre, del Frente 
Amplio (FA), quien señaló a  Pura-
noticia.cl que "eso es parte de una 
estrategia política de decir que 
ella cuenta con el apoyo de San-
tiago, pero la pregunta es si cuen-
ta con el apoyo de la Región de 
Valparaíso, de la gente que vota 
acá, porque ni Sichel, ni Desbor-
des ni Matthei votan en la región, 
y eso es lo que se va a definir este 
fin de semana".
De igual forma, planteó que "acá 
la derecha ha querido llevar esta 
segunda vuelta a Gobernadores a 
una especie de plebiscito del Go-
bierno y con una campaña que es 

Oficialismo critica a Hoffmann por 
hacer campaña regional con figuras 
nacionales: "Es una candidatura 
instalada desde Santiago" 

Parlamentarios y analistas abordaron con Puranoticia.cl una 
de las críticas más fuertes que se le ha hecho a la candidata 
a Gobernadora de la oposición, quien ha traído a la región a 
hacer campaña con ella a figuras como Evelyn Matthei, Mario 
Desbordes y Sebastián Sichel.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/oficialismo-critica-a-hoffmann-por-hacer-campana-regional-con-figuras
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/oficialismo-critica-a-hoffmann-por-hacer-campana-regional-con-figuras
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muy política, muy agresiva y con 
muchos recursos, pero lo que se 
vota acá es simplemente quién va 
a ser el Gobernador Regional por 
cuatro años; quién va a adminis-
trar la cartera de recursos de $120 
mil millones que se está aprobando 

en la Ley de Presupuesto de 2025; 
quién va a trabajar de mejor ma-
nera con las alcaldías electas, con 
el Consejo Regional y el Gobierno 
de turno, para administrar los re-
cursos".
"En eso, Rodrigo Mundaca ha de-
mostrado una capacidad de ges-
tión, de trabajo transversal con 
las alcaldías y el Gobierno, a quien 

también ha criticado políticamen-
te. Pero ha sido capaz de sentarse 
a la mesa con los ministros, con 
los seremis, con la delegada, en 
pos del bien común en la Región de 
Valparaíso. Y de María José Hoff-
mann lo único que conocemos es 
su gestión parlamentaria como 
Diputada de la UDI en el Distrito 
y sus votaciones que marcan una 
posición conservadora propia 
de la derecha tradicional y de la 
UDI", añadió el Senador del Frente 
Amplio.
Luego, el diputado Diego Ibáñez, 
también del Frente Amplio, indicó 
a  Puranoticia.cl  que  la estrategia 
de Hoffmann "apunta a lo su-
puestamente más conocido, pero 

eso denota su poca conexión con 
la región, en vez de apostar por 
figuras locales que conocen la re-
gión, ya que esto es fundamental 
para gobernarla".
En tanto, el diputado Tomás de 
Rementería, del Partido Socialista 

(PS), enfatizó que "yo entiendo que 
en la región la historia de la de-
recha y los amigos de Pepa Hoff-
mann no es muy clara, porque no 
va a hacer campaña con José Luis 
Yáñez, Mauricio Araneda o Virgi-
nia Reginato. Entonces trae figu-
ras que ganaron elecciones en la 
Región Metropolitana, que son 
de allá, para mostrar su trabajo 

acá en la región, pero obviamente 
esperaríamos que tuviera algunos 
apoyos locales y con ellos trabajar".
El presidente regional del FA en 
Valparaíso, Sebastián Farfán, co-
mentó que "yo tengo una visión 
crítica respecto de esa estrategia 
y creo que esa visión también es 
compartida por buena parte de la 
ciudadanía, según lo que hemos 
visto en volanteos o en distintos 
lugares donde se ha instalado 
que es una candidatura instalada 
desde Santiago más que surgida 
desde la región. Ese tipo de relatos 
se va fortaleciendo con esto, que lo 
que hace es prefigurar el escenario 
presidencial de 2025 más que estar 
pensando en lo que es el Gobierno 

Regional de Valparaíso".
"Si te fijas, en la primera vuelta 
ella tuvo un despliegue mucho 
más fuerte que en esta segun-
da vuelta donde da la impresión 
que no ha estado tan presente 
en los territorios, sino que más 

relacionada a figuras santiagui-
nas y a apariciones en la prensa, 
entonces todo hace pensar que es 
una prefiguración del escenario 
de 2025 en lo presidencial y tam-
bién en lo parlamentario, y eso es 
faltarle el respeto a la región y a la 
elección de este domingo", añadió 
el timonel regional frenteamplista.
Por el lado de los analistas políti-

cos,  Marco Moreno,  director de la 
Escuela de Gobierno y Comunica-
ciones de la  Universidad Central, 
señaló a  Puranoticia.cl  que  "esto 
busca intentar ampliar su arco 
de apoyo con figuras conocidas 
a nivel nacional que le mejoren la 
reputación que ella pueda tener 
en campaña", agregando respecto 
a los liderazgos locales que "tienen 
un menor conocimiento público de 
los habitantes de la región. Ella fue 
Diputada de un Distrito, pero no de 
toda la región, entonces necesita 
visibilidad a nivel regional y por 
eso recurre a figuras que le puedan 
ayudar a eso".
También sostuvo que "un candida-
to necesita dos cosas: posiciona-

miento y   conocimiento público; 
pero también ideas para propo-
ner. Así que creo que está hacien-
do lo que corresponde para que 
otras figuras le traspasen ese co-
nocimiento y eso le permita llegar 
a un mayor número de electores 

en Valparaíso".
En tanto, Fernando Wilson,  acadé-
mico de la Facultad de Artes Libera-
les de la Universidad Adolfo Ibáñez 
(UAI), planteó que "son liderazgos 
nacionales que representan los 
contactos que ella va a poder hacer 
de ser electa Gobernadora y que le 
entregarían una plataforma para 
negociar y trabajar por los intere-

ses de la región. Es una diferencia 
respecto de la valoración del sis-
tema local porque, si bien, es cier-
to que ella tiene que cooperar con 
alcaldes y autoridades regiona-
les, ella sería la cara de la región 
frente al Gobierno y, por lo tanto, 
tener buenas relaciones con lo 
que aspira su sector, que sean au-
toridades nacionales en el futuro, 
me parece de toda lógica".
Cabe hacer presente que la segun-
da vuelta por la Gobernación Re-
gional de Valparaíso entre Rodrigo 
Mundaca y María José Hoffmann 
tendrá lugar este domingo 24 de 
noviembre y todos los detalles po-
drá seguirlos en la cobertura de Pu-
ranoticia.cl.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/oficialismo-critica-a-hoffmann-por-hacer-campana-regional-con-figuras
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/oficialismo-critica-a-hoffmann-por-hacer-campana-regional-con-figuras
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/oficialismo-critica-a-hoffmann-por-hacer-campana-regional-con-figuras
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/oficialismo-critica-a-hoffmann-por-hacer-campana-regional-con-figuras
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/oficialismo-critica-a-hoffmann-por-hacer-campana-regional-con-figuras
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E n el marco de la segunda 
vuelta por la Gobernación 
Regional de Valparaíso, 
elección a desarrollarse 

este domingo 24 de noviembre, EFE 
anunció el plan operacional del 

Tren Limache - Puerto, que nueva-
mente será gratuito para los usua-
rios.
Con el fin de facilitar el traslado de 
los vocales de mesa, los trabajado-
res y, por supuesto, los votantes, el 

servicio entre Valparaíso y Lima-
che comenzará su operación a las 
07:00 horas desde ambas esta-
ciones terminales, con intervalos 
de 12 minutos.
La gerenta de Pasajeros de EFE 

Valparaíso,  María Alicia Sánchez, 
comentó que  “tendremos inter-
valos de 12 minutos durante todo 
el día y reforzaremos en aque-
llos momentos que tenemos más 
afluencia con servicio de trenes 
múltiples”. 
Además, los pasajeros deben mar-
car con su tarjeta u otro medio de 
pago, como código QR, aplicación 
CuentaRut, tarjetas de crédito, dé-
bito y billeteras electrónicas. 
Cabe hacer presente que este do-
mingo 24 de noviembre,  el último 
servicio del metro será a las 22:12 
horas desde Puerto y a las 22:06 
horas de Limache.

Servicio del Tren Limache - Puerto 
será gratuito por la segunda vuelta de 
este domingo

El servicio entre Valparaíso 
y Limache comenzará su 
operación a las 07:00 horas 
de este 24 de noviembre 
desde ambas estaciones 
terminales, con intervalos de 
12 minutos.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/servicio-del-tren-limache-puerto-sera-gratuito-por-la-segunda-vuelta
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A  partir de esta semana,  el 
servicio del Tren Lima-
che - Puerto volvió a cir-
cular por las dos vías en 

el sector donde se construye la nue-
va Estación Valencia, en Quilpué.

Esta es una medida muy esperada 
por los pasajeros, ya que  el viaje 
es más rápido, sin mayores de-
tenciones, reduciendo en 10% el 
trayecto entre Limache y Puerto.
Además, progresivamente la fre-
cuencia está retornando a los in-
tervalos habituales de 6 minutos 
en horas punta, según destacó EFE 
Valparaíso.
El plan operacional vigente impli-
ca sumar  53 servicios adiciona-
les durante cada jornada hábil, así 
como volver a contar con salidas 
desde la Estación Sargento Aldea 
en la hora punta mañana, redu-

ciendo la espera entre cada tren.
El gerente general de EFE Valparaí-
so, Miguel Saavedra, explicó que 
"se ajustó la metodología cons-
tructiva de la Estación Valencia, 
con ello se pudieron habilitar las 

dos vías para circular con nues-
tros trenes en el sector. Esto per-
mite que podamos volver a nuestra 
frecuencia de 6 minutos en horarios 
punta y reducir los tiempos de viaje 
a nuestros pasajeros y pasajeras. 
Además, se eliminan tiempos de 
espera y restricciones, lo que nos va 
a permitir incorporar más servicios 
en el día”.
El principal desafío de este proyecto 
ha sido avanzar con la construcción 
de la estación manteniendo opera-
tivo el servicio ferroviario. En este 
sentido,  producto de las obras, 
concretamente de las fundacio-

nes y andenes, durante varios 
meses los trenes debieron circu-
lar por una sola vía, mientras en 
la otra se realizaban faenas. Esta 
situación ocasionó un aumento en 
el tiempo de viaje y una modifica-
ción en la frecuencia por las restric-
ciones de seguridad necesarias.
La gerente de Pasajeros de EFE Val-
paraíso, María Alicia Sánchez, ex-
presó que “queremos reconocer la 
comprensión y colaboración que 
han tenido nuestros pasajeros y 
pasajeras durante estos meses 
que vieron afectada su expe-
riencia de viaje. Les agradecemos 
porque hacer realidad el anhelo de 
la comunidad de tener una nueva 
estación no sería posible sin el es-
fuerzo de todos”.  
El regreso a la operación normal 
del Tren Limache-Puerto significa-
rá una  mejora en las condiciones 
de viaje, con menores esperas y 
menos aglomeración porque los 
pasajeros tendrán más servicios 
a disposición. Además, se refuer-
zan las principales características 

del Tren Limache-Puerto, como la 
confiabilidad y certeza en el tiem-
po de viaje, que son aspectos muy 
valorados por los usuarios de este 
servicio.
Si bien, las faenas continúan, el 
avance en la obra gruesa de los 
andenes permitió habilitar nue-
vamente la circulación por ambas 
vías. Desde EFE explicaron que 
previo a esto se realizaron accio-
nes para garantizar condiciones 
seguras de operación ferroviaria 
en el sector. Así, se hicieron  medi-
ciones con equipamiento espe-
cializado para la evaluación de 
los parámetros geométricos de 
las vías. Asimismo, al finalizar la 
instalación de las catenarias, se 
efectuaron las pruebas operacio-
nales necesarias para verificar 
el correcto funcionamiento de 
este equipamiento que suminis-
tra la energía a los trenes. Estos 
controles y verificaciones seguirán 
haciéndose durante los próximos 
meses, de forma paralela al avance 
de las obras.

Avance en las obras de la futura 
Estación Valencia de Quilpué permite 
retornar a la frecuencia habitual del 
Tren Limache - Puerto

El plan operacional de EFE Valparaíso incluye 53 servicios 
adicionales por cada jornada hábil e intervalos de 6 minutos en 
horas punta, entre estaciones Sargento Aldea y Puerto.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/avance-en-las-obras-de-la-futura-estacion-valencia-de-quilpue-permite
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/avance-en-las-obras-de-la-futura-estacion-valencia-de-quilpue-permite
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/avance-en-las-obras-de-la-futura-estacion-valencia-de-quilpue-permite
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S egún la Organización 
Mundial de la Salud 
(OMS), el cáncer es la pri-
mera causa de muerte en 

el mundo y provoca la muerte de 
10 millones de personas al año. 
Los tipos de cáncer más comunes 
son los de mama, pulmón, colon, 
recto y próstata.
Bajo este contexto y de forma in-
édita,  el Municipio de Limache 
instauró un Plan Comunal de 
Prevención y Acompañamiento 
del Cáncer,  donde se compromete 
con la prevención y el seguimiento 

de los casos para el bienestar y el 
acompañamiento de los enfermos, 
sus cuidadores y sus familias.
La directora del departamento de 
Salud Municipal (Desam), Esther 
Ruiz, comentó que "es un cambio 
importante, pasar de estar varios 
meses esperando en una lista de 
espera.  Nosotros tenemos la po-
sibilidad, como departamento de 
Salud, de tener espera casi cero 
y podemos realizar el examen 
tempranamente. La posibilidad de 
tener un acceso temprano y tener la 
tranquilidad de que estás viviendo 

sin cáncer es impagable”
El departamento de Salud Muni-
cipal concretó una  actividad de-
portiva y educativa en el frontis 
del edificio consistorial para 
promover hábitos saludables  y 
concientizar sobre la importancia 
de la detección temprana. El recinto 
está siendo iluminado de color rosa 
cada noche (color característico 
de la campaña de salud) en con-
memoración del mes del cáncer de 
mamas.

MAMOGRAFÍAS GRATUITAS
Desde el año pasado, Limache 
cuenta con un  mamógrafo digital 
de última generación, adquirido 
con financiamiento del Gobierno 
Regional de Valparaíso.
En un año, se han realizado  2.332 
exámenes preventivos gratuitos y 
no hay lista de espera en la comuna. 
Cecilia Bolocco es la embajadora 
del móvil itinerante y de la campa-

ña contra el cáncer de mamas.
Macarena Montt, enfermera del de-
partamento de Salud Municipal, re-
saltó el carácter inédito de la inicia-
tiva señalando que "si bien, existe 
un plan de salud nacional, somos 
la primera comuna de la región 
que lo baja a la realidad de la co-
muna, que toma las estadísticas 
comunales existentes y aterriza 
la estrategia nacional a los re-
querimientos propios de Limache. 
Organiza medidas preventivas y de 
pesquisa temprana para la comu-
nidad y en relación a temáticas de 
cáncer”.
“Me parece bueno, aprender a co-
nocer tu cuerpo, autoexaminarte 
y prevenir esta enfermedad”, co-
mentó Karina Alvear, participante 
de la jornada educativa.
El primer Plan Comunal de Pre-
vención y Acompañamiento del 
Cáncer ya comenzó a implementar 
la primera acción que está en desa-
rrollo, en una  encuesta que busca 
conocer los hábitos de la pobla-
ción que consume tabaco, para 
el levantamiento de información y 
diseño de estrategias para su con-
sumo y la tasa de incidencia de ese 
tipo de cáncer.

Limache lanza inédito plan a nivel
regional de prevención y  
acompañamiento del cáncer

Se concretarán acciones para educar e infor-
mar a la población para disminuir la incidencia 
de la enfermedad y se acompañará a usuarios 
diagnosticados con cáncer y a sus familias.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/limache-lanza-inedito-plan-a-nivel-regional-de-prevencion-y
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E n la Escuela de Formación 
de Carabineros Viña del 
Mar se realizó la ceremonia 
institucional de cambio de 

mando de la Zona Valparaíso.
Allí, asumió como nueva jefa regio-
nal la  general Patricia Vásquez 
Muñoz, quien marca un hito insti-

tucional al ser la primera mujer al 
mando de esta zona.
Sobre sus desafíos en materia de 
seguridad, la jefa policial regional 
precisó que su sello será “estar 
presentes con los vecinos y las 
vecinas, mucho trabajo de pre-
vención, pero también de investi-
gación".
"Yo creo que hay que dar una señal 
potente de que la seguridad es un 
problema hoy en Chile, y la Quinta 
Región, como bien dijo mi general 
Jofré en su discurso de despedida, 
hubo acontecimientos que también 
nos golpearon fuerte como institu-
ción. Es por ello que, créanme, to-
dos mis esfuerzos van a ser para 
mejorar la seguridad y bajar los 
índices delictuales”, añadió la 

nueva autoridad de Carabineros.
La general Vásquez egresó de la 
Escuela de Carabineros en el año 
1992, graduándose como  Subte-
niente de Orden y Seguridad. Lue-
go de 33 años de carrera institucio-
nal ha desarrollado una destacada 
trayectoria en diversas unidades y 
áreas de especialización, entre las 
más relevantes la atención a me-
nores y la formación policial, im-
poniendo su sello como la primera 
mujer oficial directora de la Escuela 
de Formación de Carabineros.
Cabe mencionar que ha tenido 
otros hitos importantes a lo lar-
go de su carrera, puesto que tuvo 
una destacada misión como enla-
ce del Ministerio Público. También 
fue distinguida como una de las 100 

mujeres líderes del país en 2021. El 
mismo año fue promovida al grado 
de General y asumió la jefatura de 
Zona de Fronteras y Servicios Espe-
ciales.
Dentro de su especialización aca-
démica, destaca su título como Ofi-
cial Graduada de la Academia de 
Ciencias Policiales, posee Magís-
ter en Gestión y Dirección Estra-
tégica de Recursos Humanos y en 
Prevención y Seguridad Pública, en-
tre otros estudios, y actualmente es 
la nueva jefa de la Zona Valparaíso.
Cabe señalar que previamente  ya 
se había desempeñado como jefa 
subrogante de la Región de Val-
paraíso, enfrentando –por ejem-
plo– el megaincendio de febrero 
pasado.

Nueva jefa de Carabineros Valparaíso: 
"Todos mis esfuerzos van a ser para 
mejorar la seguridad y bajar los índices 
delictuales"

La general Patricia Vásquez 
Muñoz asumió el mando 
de la Zona Valparaíso, 
convirtiéndose en la 
primera mujer al mando de 
Carabineros en la Quinta 
Región.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/nueva-jefa-de-carabineros-valparaiso-todos-mis-esfuerzos-van-a-ser
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Un hombre de 26 años fue dete-
nido por su presunta responsabi-
lidad en un homicidio registrado 
durante el mes de junio pasado 
en la comuna de La Ligua.
Según lo informado en aquella 
oportunidad por la Brigada de 
Homicidios de la PDI Los Andes, 
quienes tienen a cargo la investi-
gación, el hecho se produjo en la 
calle Armando Garay, cuando  la 
víctima recibió de parte de des-
conocidos al menos 17 impactos 
balísticos en sus piernas, los que 
le causaron la muerte de manera 
instantánea.
De esta manera, luego de un tra-
bajo de inteligencia y análisis cri-
minal, detectives de la Brigada de 
Investigación Criminal (Bicrim) de 
La Ligua  lograron establecer la 
identidad de uno de los partici-
pantes.
Tras gestionarse la respectiva or-
den de detención, ésta fue mate-
rializada por la Bicrim de la PDI en 
el sector de Valle Hermoso.

Una vez en el domicilio, además se 
incautaron tres teléfonos celula-
res, 4.90 gramos de cannabis sa-
tiva en estado de secado, nueve 

cartuchos calibre 38 y un arma 
adaptada.
Por instrucción del Ministerio Pú-
blico, el detenido será puesto a 
disposición del Juzgado de Ga-

rantía de La Ligua por los ilícitos 
de infracción a la Ley de Drogas, 
a la Ley de Armas y por el delito 
de homicidio.

Detectives de la Brigada de Investi-
gación Criminal (Bicrim), de la Poli-
cía de Investigaciones (PDI) de San 
Antonio,  detuvieron a un hombre 
de 57 años por su responsabili-
dad en un delito de receptación.
Según informó la policía civil, en un 
restaurante del sector Lo Zárate, en 
Cartagena, el sujeto comercializa-
ba vinos que están asociados a la 
sustracción de tres contenedores 
con productos de la viña Concha 
y Toro.
Cabe hacer presente que este robo 
se produjo durante el pasado mes 
de octubre, cuando los vinos iban a 
ser exportados a China y a Japón.
Las indagatorias llevadas a cabo 
por la PDI, en coordinación con el 
Ministerio Público,  permitieron a 
los oficiales incautar 848 bote-
llas de vino, las que se encuentran 
avaluadas en más de 4 millones de 
pesos.
El aprehendido fue puesto a dispo-
sición del Juzgado de Garantía co-
rrespondiente para ser formalizado 
por el delito de receptación.

Capturan a presunto implicado en brutal homicidio 
de junio en La Ligua: víctima recibió al menos 17 
impactos de bala

En Cartagena detienen a sujeto que vendía vinos vinculados a 
millonario robo a contenedores con productos de exportación

Detectives de la Brigada de Investigación Criminal (Bicrim) 
de La Ligua lograron establecer la identidad de uno de los 
participantes en el macabro hecho.

El robo se produjo durante el pasado mes de octubre y 
afectó a tres contenedores de la viña Concha y Toro, cuyos 
productos iban a ser exportados a China y a Japón.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/capturan-a-presunto-implicado-en-brutal-homicidio-de-junio-en-la-ligua
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/en-cartagena-detienen-a-sujeto-que-vendia-vinos-vinculados-a-millonario
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Varias son las historias que se 
cuentan sobre Mauricio Viñambres 
y cómo ha ido cambiando con los 
años. Quienes conocen de él cuen-
tan versiones dispares del hombre 
que fue alcalde de Quilpué entre los 
años 2004 y 2021... para muestra 
un botón: en su época de humildad 
le daba entrevista a este medio, 
pero mientras se fue transforman-
do en burgués dejó de hablar, y la 
verdadera razón es simple miedo a 
hablar de lo que sabe que le vamos 
a preguntar y que le complica res-
ponder.
Mauricio Viñambres siempre ha 
querido ser más que alcalde, pero 
también ha pretendido que nadie 
le haga sombra. En los últimos 8 
años se encargó, por ejemplo, de 
que Christian Cárdenas no ganara 
en Quilpué,y hay quienes cuentan 
que habría hecho de todo para que 
ello no sucediera, primero le puso a 
Oyarce y en esta pasada a Botto.
En una de las últimas entrevistas 
que dio a Puranoticia.cl el año 
2019 reconoció ya en esa época 
que quería ser diputado, pero 
también nos confidenció que 
quería ser sacerdote; de hecho, 
ingresó al seminario de los Pa-
dres Franceses de los Sagrados 
Corazones.
"La fe y el servicio público creo que 
van de la mano, así es que decidí 
retirarme y optar por lo segundo, 
me dediqué a trabajar por la gente 
desde otra vereda, desde la vía del 
compromiso social y político", dijo 
en su minuto.
En aquel 2019 también agregó qué 
“yo estoy disponible para ser can-
didato a diputado, tiene que haber 

un debate en el partido (PS) y en la 
ciudadanía (primarias) y de eso va 
a depender si soy, pero no me voy 
a volver loco para pelear el cupo”.
Luego de 5 años de aquellas decla-
raciones con nuestro medio -reite-
ramos, cuando nos daba entrevis-
tas-, mucha agua ha pasado bajo 
el puente. Primero intentó ser can-
didato a Gobernador Regional, lo 
bajaron y eso claramente generó 
en él “una pataleta” que lo hizo 

renunciar al partido que incluso 
presidió en la región.
En estos años fuera de la primera 
línea política Viñambres habría 
estado ligado a algunas asesorías 
a empresas que justamente tienen 
relación con la provincia de Marga 
Marga. No es un misterio su rol 
ahí y su red de conexiones que 
ha logrado realizar con variados 
sectores y personajes claves de la 
derecha.
Hoy está afuera del Partido So-
cialista y con el pase en su poder 
para lograr hacer lo que no pudo 
el 2021: ser candidato a diputado. 
Hoy su partido ya tiene una carta 
fuerte en el interior que es Nelson 
Venegas y en la costa, pese a no 
ser del partido, Tomás Lagomar-
sino y Tomás de Rementería son 

una dupla fuerte a la que se suma 
la senadora Isabel Allende, mundo 
en el cual este ex humilde alcalde y 
candidato parece no tener entrada.
Un verdadero lobo solitario que al 
renunciar intenta buscar una nue-
va micro que lo lleve a conquistar 
aquel anhelado proyecto personal 
de querer “ser más” y reconocido 
no sólo por los vecinos y la mul-
titud... la misma que hoy parece 
molestarle. Inolvidables fueron 
aquellos “dedos medios” hacia un 
grupo de manifestantes, quizás el 
signo que mejor grafica a Viñam-
bres, un nuevo protagonista de la 
política regional que buscará el 
camino para llegar al parlamento 
y si no le va bien, se enoja y levan-
ta las manos… veremos que micro 
ocupa ahora.

Todas las micros le 
sirven a Viñambres

Editorial
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E l diputado  Andrés Celis 
reafirmó su compromi-
so como querellante en 
el «Caso Monsalve», de-

nunciando graves irregularidades 
y omisiones en la gestión del caso, 
lo que se suma a la presentación de 
una querella criminal, la cual ya fue 
acogida.
El legislador independiente (ex Re-
novación Nacional) solicitó nuevas 
diligencias, entre las que desta-
can la incautación de los teléfonos 
del jefe de asesores del Segundo 
Piso, Miguel Crispi; y de su jefe de 
Gabinete,  Carlos Durán, quienes 
fueron informados directamente 
por el Presidente Gabriel Boric el 
martes 15 de octubre en que tuvo 
conocimiento de la denuncia contra 
la ahora exautoridad.
“Estamos solicitando diligencias 
fundamentales para esclarecer este 
caso, entre ellas, la incautación de 
los teléfonos de Crispi y Durán. Es-
tas medidas se suman a las pericias 
ya solicitadas sobre los  celulares 
de otros funcionarios clave, como 
la ministra del Interior y el direc-

tor de la PDI”, dijo el congresista 
del Distrito 7.
Por otra parte, el parlamentario 
anunció que solicitarán la bitácora 
del avión que transportó a Monsal-
ve desde Concepción a Santiago. 
"Este documento puede ser deter-
minante para la investigación", 
afirmó Celis.
Asimismo, anunció que  se cambió 
a la fiscal Alika Sukni  que origi-
nalmente fue designada para esa 
causa, que es independiente de la 
investigación sobre presuntos deli-
tos de violación y abuso sexual que 
involucran al exsubsecretario.
"Estamos a la espera de que se de-
termine quién va a ser el o la fiscal 
que va a estar a cargo de ver la 
participación de aquellos que no-
sotros creemos que fueron parte de 

este delito. El fiscal jefe de la zona 
norte será quien decide quién va a 
llevar a cabo la investigación, pero 
que  no descartamos que sea el 
propio fiscal Armendáriz, junto a 
otro fiscal".
El parlamentario también volvió a 
criticar la actuación del Presidente 
Boric, cuestionando su decisión de 
confiar en el exsubsecretario en lu-
gar de respaldar a la víctima. “No 
solo no cumplió su deber de de-
nunciar un delito tan grave, sino 
que además ratificó a Monsalve en 
su cargo y permitió el uso de recur-
sos fiscales para su traslado, lo que 
podría constituir otro delito".
“El Presidente Boric tuvo conoci-
miento directo de una denuncia 
gravísima, informó de esto a Mi-

guel Crispi y Carlos Durán, pero en 
lugar de actuar en defensa de la 
víctima, protegió al acusado. Este 
incumplimiento de su deber, suma-
do al uso de recursos públicos para 
el beneficio de una persona inves-
tigada, no puede quedar impune", 
manifestó.
Celis insistió en la importancia de 
las  diligencias relacionadas con 
los gastos reservados de Mon-
salve, cuyo monto entregado a la 
Subsecretaría ascendió a 1.500 
millones en los últimos 3 años, 
motivo por el cual ampliaron la 
querella. Además, enfatizó la nece-
sidad de designar un fiscal con ex-
periencia y autonomía para liderar 
esta causa.
Finalmente reiteró que no descan-
sará hasta que se esclarezcan 
las responsabilidades en este 
caso,  subrayando que la falta de 
acción y las contradicciones del 
Ejecutivo no solo afectan la justicia, 
sino también la confianza en las 
instituciones del país.

Celis amplió querella contra Monsalve: 
solicita incautar teléfonos de Crispi 
y Durán, y la bitácora del avión que lo 
trasladó a Concepción

El legislador insistió en la importancia de las diligencias 
relacionadas con los gastos reservados del ex Subsecretario 
del Interior, cuyo monto entregado ascendió a 1.500 millones 
de pesos en los últimos tres años, motivo por el cual decidió 
ampliar su querella ya acogida.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/celis-amplio-querella-contra-monsalve-solicita-incautar-telefonos-de


NacionalMiércoles 20 de Noviembre 19

E ste miércoles se constituyó 
la comisión especial inves-
tigadora en la Cámara de 
Diputados para indagar 

el «Caso Monsalve».
El  exsubsecretario del Interior  se 
encuentra cumpliendo  prisión 
preventiva  en la cárcel de Ran-
cagua,  tras ser formalizado por la 
presunta violación y abuso sexual 
de una subordinada.
La instancia tiene por objetivo in-
vestigar las  presuntas responsa-
bilidades políticas y recabar ante-
cedentes respecto a la información 
que manejaba el Ejecutivo.
Y luego de una polémica votación, 
el  diputado  Miguel Mellado (RN) 
será quien presida la comisión, 
donde fue clave el voto de Tomás 
Lagomarsino, quien acusó "presio-
nes" desde La Moneda.
En su cuenta de X, el parlamenta-
rio escribió que "La Moneda me 
presionó para votar por Joanna 
Pérez en la presidencia de una 
Comisión Investigadora que iba a 
investigar el Caso Monsalve. Voté 
por el candidato no vinculado al 
Palacio La Moneda. “Nadie está por 
sobre la Ley” ni la acción fiscaliza-
dora de la Cámara".
Luego en un punto de prensa, el le-
gislador del Partido Radical defen-
dió su voto  con el que finalmente 
fue electo su colega de Renovacion 
Nacional y no así la diputada Joan-
na Pérez (Demócratas).
Fundamentó que la parlamenta-
ria  “era la candidata de los inte-

grantes oficialistas”  y que “si La 
Moneda me está pidiendo que vote 
por Joanna Pérez y La Moneda es 
la que va a ser investigada (...) creo 
que no debió haberse metido La 
Moneda”.
Consultado respecto al por qué 
optó por el diputado Mellado en 
la segunda votación y no por Pé-
rez,  señaló que “tenemos un caso 
que es muy grave y que tiene que 
ser investigado a fondo y sin exis-
tir un manto de duda que se va a 
esconder información bajo la in-
formación. Y aquello solamente lo 
puede dar un nombre de la oposi-
ción y, obviamente, no un nombre 
oficialista”.
“Todos los integrantes, salvo yo, 
del oficialismo votaron por la di-
putada Joanna Pérez y, por tanto, 
era el nombre del oficialismo. Y 
el diputado Miguel Mellado era el 
nombre de la oposición. A mí me 
hubiera encantado votar, sea por 
la diputada Sofía Cid, Flor Weisse, 
Gloria Naveillán, incluso por la mis-
ma Joanna Pérez o Carla Morales, 
si es que hubieran sido el nombre 
de la oposición. Porque  creo que 
esto tiene que ser investigado a 
fondo sin ocultar nada bajo la al-
fombra”, complementó.
Asimismo, ante la precisión que la 
diputada Pérez no pertenece al ofi-
cialismo, señaló que  “no, pero era 
la candidata de los integrantes 
oficialistas”  y agregó que “estoy 
diciendo que se tiene que generar 
una garantía. Eso lo da obviamente 

una persona que está en la antípo-
da del oficialismo, que es la oposi-
ción. Y evidentemente allí la dipu-
tada Joanna Pérez contó con los 
votos del oficialismo, salvo el mío. 
Es lógico y evidente”.
De igual forma, indicó que “hoy se 
me acercó la diputada Gloria Nave-
llán en la mañana. Me pidió votar 
por Miguel Mellado, producto de 
que ella había votado por mí cuan-
do yo fui presidente de la Comisión 
Investigadora del Megaincen-
dio. Me pareció razonable. Le dije 
que sería lo ideal que no fuera Mi-
guel Mellado, sino que fuera Flor 
Weisse, Sofía Cid, Carla Morales o 
la misma Joanna Pérez que sea el 
nombre de la oposición. Finalmente 
las cosas son así”.
“A mí me da garantías alguien 
que esté respaldado por los votos 
de la oposición, no sé si me explico. 
Porque aquí se mantienen equili-
brios y hoy tenían que estar para 
que esta Comisión Investigadora 
estuviera en manos de la oposición. 
Eso para que nada estuviera es-
condido. Pudiera haber sido Pérez, 
Mellado, Navellán, Morales, Cid, 
etc. Pero obviamente los votos del 
oficialismo estuvieron con Pérez y 

los votos de la oposición estuvieron 
con Mellado”, agregó.
En este mismo contexto, se le pi-
dió profundizar respecto a las ga-
rantías que entrega la oposición, 
considerando que como diputado 
oficialista presidió la Comisión In-
vestigadora del Megaincendio.
Sobre esto, respondió que “fui muy 
profesional, y lo dijeron tanto dipu-
tados oficialistas como de oposi-
ción en aquel entonces. De hecho, 
recibí felicitaciones el último día de 
la Comisión Investigadora, tanto de 
un lado como de otro. Obviamen-
te, una cosa es algo que revierte 
responsabilidad en la Conaf o en 
Senapred.  Pero otra cosa es algo 
que está alojado en la misma Mo-
neda”.
“Es decir, tampoco voy a descono-
cer que hasta último minuto tenía 
whatsapps de distintos lados di-
ciéndome que votara por Joanna 
Pérez.  Esos whatsapps no venían 
desde la oposición, venían des-
de La Moneda. Hasta el último 
minuto estaban tratando que yo 
votara por Joanna Pérez. Enton-
ces, ¿qué garantía me puede dar?”, 
transparentó.
A lo anterior, agregó que “tampoco 
es que el diputado Mellado me dé 
toda la confianza. Tengo que ser 
honesto, porque también no es muy 
bueno lo que él hizo de filtrar un 
audio. Pero si La Moneda me está 
pidiendo que vote por Joanna Pé-
rez, y La Moneda es la que va a ser 
investigada, ¿qué confianza me 
da Joanna Pérez?”.
“Yo creo que no debió haberse 
metido La Moneda”, sostuvo el 
parlamentario radical.
Por otra parte, respecto al mandato 
de la Comisión, comentó que este 
“no es investigar ni la violación ni el 
abuso sexual. El mandato es inves-
tigar las actuaciones en torno a 
los hechos que ocurrieron. Obvia-
mente, el uso indebido del sistema 
de inteligencia, el uso indebido de 
recursos fiscales, como el avión que 
llevó al exsubsecretario a la región 
del Bío Bío, entre todo eso”.
Consultado por quiénes estima 
que deberían asistir a la instancia, 
señaló que “todavía no he tomado 
esa decisión de quiénes proponer 
e invitar, pero creo que los 12 inte-
grantes antes de la Comisión van 
a proponer suficientes nombres 
para que asistan”.
“Obviamente los voy a escuchar 
atentamente y  voy a votar las 
conclusiones, recomendaciones y 
responsabilidades en función de 
lo que vaya escuchando y la opi-
nión propia que me vaya hacien-
do”, concluyó.

Voto clave de Lagomarsino le entrega 
la presidencia de la comisión del 
«Caso Monsalve» a Mellado: acusó 
"presiones" de La Moneda

Legislador del Partido 
Radical dijo que "La 
Moneda me presionó para 
votar por Joanna Pérez 
en la presidencia de una 
Comisión Investigadora 
que iba a investigar el 
Caso Monsalve".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/voto-clave-de-lagomarsino-le-entrega-la-presidencia-de-la-comision-del


Nacional Miércoles 20 de Noviembre20

E l Presidente Gabriel Bo-
ric afirmó que la orden de 
prisión preventiva contra 
Manuel Monsalve  "es una 

decisión correcta" y reiteró que "en 
Chile nadie está por sobre la ley".
En la promulgación de la ley que 

sanciona los funerales de alto ries-
go, el Mandatario expresó que "el 
estado de Derecho en nuestro 
país funciona. En Chile, quienes 
cometen delitos, son juzgados con 
imparcialidad y tienen que afrontar 
todas las consecuencias previstas 

en la ley".
Añadió que "eso corre para todas 
las personas sin importar quiénes 
sean, de donde vengan o el cargo 
que hayan ostentado; todos deben 
responder ante la justicia, porque 
en Chile nadie está sobre la ley".

"Por ello tengo la convicción que lo 
ocurrido en la audiencia de forma-
lización del exsubsecretario del In-
terior, Manuel Monsalve, donde fue 
decretada una prisión preventiva 
como medida cautelar más gravo-
sa mientras dure la investigación 
por el delito de violación,  es una 
decisión correcta por parte de los 
tribunales", agregó.
"Demuestra que acá nadie está por 
sobre la ley y que todas las institu-
ciones tienen que colaborar, sin 
nunca proteger a quienes delin-
quen, sino proteger a las víctimas. 
En eso, yo como Presidente, estoy 
totalmente y 100% convencido", 
enfatizó.
"El estado de Derecho y la justicia 
son parte de los atributos de nues-
tro país y esas instituciones tene-
mos que ser capaces de proteger-
las, aunque cueste, aunque duela, 
porque son más permanentes que 
nosotros y son las que van a asegu-
rar que Chile sea un país desarro-
llado", concluyó.

Presidente Boric y prisión preventiva 
de Manuel Monsalve: "Es una decisión 
correcta"

En la promulgación de la ley que sanciona los funerales de 
alto riesgo, el Jefe de Estado destacó ante la prensa que "el 
estado de Derecho en nuestro país funciona".

L a subsecretaría del Interior 
informó este miércoles la 
salida de la abogada Luppy 
Aguirre Bravo.

La profesional se desempeñaba 
como Jefa de la División Jurídica 
del Ministerio del Interior y Segu-
ridad Pública desde julio de 2022,
Aguirre presentó su renuncia al 
cargo, la que fue  aceptada por el 
subsecretario Luis Cordero Vega.
En su reemplazo, y de manera in-
terina, asumirá el  abogado José 
Ignacio García, quien actualmente 
forma parte de la División Jurídica 
del Ministerio.
Cabe señalar que la salida de Agui-
rre se produce justo después de 
que  fuera nombrada durante la 
formalización del exsubsecreta-
rio del Interior, Manuel Monsalve, 
por los delitos de violación y abuso 
sexual que lo dejaron recluido en la 

cárcel de Rancagua.
Lo anterior, tendría que ver con 
que  la defensora  sostuvo comu-
nicación con la exautoridad tras 
salir de la Subsecretaría y esta no 
fue notificada.

Según consigna  La Segunda,  tras 
la reunión del  otrora funcionario 
con el Presidente Gabriel Boric,  se 
acercó a la Luppy Aguirre para 
comentarle que habría sido vícti-
ma de un delito y no tenía recuer-

dos de lo que ocurrido en la noche 
del 22 de septiembre en el Hotel Pa-
namericano, omitiendo los detalles 
que le entregó al Jefe de Estado.

En medio de la crisis por el «Caso Monsalve»: Renuncia la jefa de 
la División Jurídica del Ministerio del Interior

Luppy Aguirre presentó su renuncia al cargo, 
la que fue aceptada por el subsecretario Luis 
Cordero Vega.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-boric-y-prision-preventiva-de-manuel-monsalve-es-una
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/en-medio-de-la-crisis-por-el-caso-monsalve-renuncia-la-jefa-de-la
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L a diputada Camila Musan-
te, jefa del comité IND-PPD, 
quien integrará la comi-
sión investigadora por el 

«Caso Monsalve», afirmó que “es 
fundamental  determinar quiénes 
dentro del Gobierno faltaron a la 
Constitución y las leyes”.
Tras conformarse la comisión, la 
parlamentaria comentó algunos de 
los puntos que abordará la instan-
cia. En primer lugar, apuntó a “las 
faltas o los incumplimientos a los 
que establece la ley y la Constitu-
ción para estos casos. Se ha cues-
tionado una eventual falta a la Ley 
de Inteligencia, a propósito de la 
orden de revisión de cámaras”.
Luego, señaló que “hay que cons-
tatar la falta o no de abuso de po-
der del exsubsecretario y quiénes 
habrían colaborado o facilitado 
aquello. Todos los funcionarios de 
gobierno en sus distintos cargos, 
si es que tuvieron también alguna 
complicidad en la falta a la Ley de 
Inteligencia o lo que se ha ido pu-
diendo constatar a medida que van 
apareciendo más antecedentes”.

“A mí me parece que esos elemen-
tos son fundamentales, pero agre-
garía un tercero y que tiene que ver 
con que de qué manera se garanti-
za que a futuro -ante una denuncia 
de un delito de connotación sexual, 
de un delito de violación- se actúa 
de manera oportuna, a tiempo y 
sin medias tintas como ocurrió en 
este caso donde existieron estas 
48 horas, que fue un plazo de gra-
cia, y que finalmente son los que 
van a ser objeto de esta investi-
gación por parte de la Cámara. 
De la falta de a la Constitución, a la 
ley que pueda existir, pero también 
de la situación de abuso de poder”, 
agregó.
Respecto a las recomendaciones 
que deberá elaborar la Comisión, 
la parlamentaria indicó que “este 
es un gobierno que es autodenomi-

nado de carácter feminista y que, 
por lo tanto, ante delitos sexuales 
contra las mujeres, la acción de-
biese ser de inmediata, oportuna 
y debiese dar garantías a la víc-
tima”.
En esa misma línea, profundizó 
señalando que “hay acusaciones 
gravísimas de que se ha intentado 
intimidar a la víctima y a su familia 
en el transcurso de la investigación. 
¿Qué pasa con eso? ¿Se abrió ese 
margen a propósito de estas 48 ho-
ras de plazo de gracia? A mí me pa-
rece que sí. ¿Cómo se evita a futuro 
que no exista un manejo tan malo 
y que expone a la víctima al res-
pecto por parte del gobierno?  Yo 
creo que esa es una de las garan-
tías que hay que dar dentro de esta 
comisión investigadora”.
“Acá hay una denunciante a quien 

tenemos que proteger. Yo esperaría 
que este nivel de detalles, por ejem-
plo el de la cuenta del restaurante 
al que concurrieron tanto la denun-
ciante como el exsubsecretario -y 
un sinnúmero de detalles- no sean 
aprovechados políticamente por 
la oposición para sacar un rédi-
to, dejando a la víctima absoluta-
mente expuesta ante un caso que, 
claramente, ya es mediático y está 
instalado hace más de un mes en la 
opinión pública”, complementó.
Además, dijo que “también espe-
raría claridades, a propósito de las 
declaraciones del Presidente. No 
es necesario que venga presencial-
mente, pero sí que dé respuestas a 
las contradicciones que han exis-
tido en torno a sus declaraciones, 
tanto la primera del 18 de octubre 
y luego esta filtración que se da en 
el marco de una declaración ante la 
Fiscalía; que me parece correcto y 
positivo que de manera volunta-
ria haya querido colaborar en la 
investigación, pero que también 
a nosotros como Cámara nos des-
peje cualquier duda”.

Diputada Musante pide determinar 
"quiénes dentro del Gobierno faltaron 
a la Constitución y las leyes" en «Caso 
Monsalve»

La jefa del comité IND-PPD integrará la comisión investigadora 
de la Cámara por el caso del exsubsecretario del Interior.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/diputada-musante-pide-determinar-quienes-dentro-del-gobierno-faltaron-a
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L os gendarmes de la cár-
cel de Rancagua, recinto 
donde Manuel Monsalve 
está cumpliendo su prisión 

preventiva, se encuentran  movi-
lizados en demanda de mejoras 
en sus condiciones de trabajo y 
en la infraestructura del penal 
establecimiento. Incluso, el pasillo 
del módulo donde está recluido el 
exsubsecretario no tiene luz.
En el lugar, el dirigente de la Asocia-
ción Nacional de Funcionarios Peni-
tenciarios (Anfup), César Guzmán, 
denunció que la falta de manteni-
miento de esta cárcel concesiona-
da –supuestamente una de las más 
modernas del país–  ha permitido 

que los reos abran las celdas con 
las cucharas para escapar.
También afirmó que el módulo 86 –
donde quedó Monsalve– no cuenta 
con luz eléctrica, por lo cual deben 
realizar la vigilancia con linternas, 
lo que afecta l de seguridad de los 
gendarmes. De todo esto culpó a la 
empresa concesionaria.
Además, confirmó que el exsubse-
cretario quedó recluido en el mó-
dulo 86, destinado a internos de 
menor peligrosidad como Eduardo 
Macaya Zentilli, condenado por 
delitos sexuales, y el exalcalde de 
Rancagua,  Juan Ramón Godoy, 
en prisión preventiva por corrup-
ción. En ese módulo también estu-

vo  Jorge Valdivia, imputado por 
violación.
Monsalve llegó de madrugada a 
la cárcel de Rancagua a cumplir la 
prisión preventiva que ordenó el 

Séptimo Juzgado de Garantía de 
Santiago, tras ser formalizado en 
una extensa jornada de 14 horas 
por  violación y abuso sexual de 
una subordinada en la Subse-
cretaría de Interior. La defensa 
anunció que apelará para revertir 
la medida.
Tres vehículos de Gendarmería cus-
todiados por Carabineros traslada-
ron a Monsalve hasta el penal de 
la capital de O'Higgins donde  pri-
mero ingresó al hospital interno 
para chequear su estado de sa-
lud, debido a que durante la lec-
tura de resolución sufrió un breve 
desmayo.

Gendarmes de la cárcel de Rancagua 
exigen mejoras laborales y de 
infraestructura: módulo donde está 
Manuel Monsalve no tiene luz

Asociación de 
Funcionarios 
Penitenciarios 
denunció que la falta de 
mantenimiento de esta 
cárcel concesionada ha 
permitido que los reos 
abran las celdas con las 
cucharas para escapar.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/gendarmes-de-la-carcel-de-rancagua-exigen-mejoras-laborales-y-de
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Este miércoles se llevó a cabo en el 
Centro de Justicia de Santiago,  la 
formalización de Maikel Villegas, 
sospechoso del secuestro y homi-
cidio del exteniente venezolano 
Ronald Ojeda, tras ser extraditado 
desde Costa Rica.
El tribunal aceptó la solicitud del 
Ministerio Público y ordenó la pri-
sión preventiva para el acusado.
En una conferencia de prensa, el 
Fiscal Regional Metropolitano Sur, 
Héctor Barros, detalló el presunto 
papel de Villegas, quien habría 
estado  encargado de vigilar la 
escena del crimen y grabar un 
video para enviar a terceros, 
siguiendo el método del Tren del 
Aragua.
“La participación original de él es-
taba destinada a hacer una  vigi-

lancia en torno al sitio de suceso 
y en segundo lugar a hacer una 
filmación para el efecto de enviár-
selo a terceras personas, toda vez 
que es una de las formas en que 
el Tren del Aragua por lo general 
opera”, dijo.

Barros también indicó que Vi-
llegas  asistió a los falsos poli-
cías responsables del secues-
tro cuando su vehículo sufrió una 
avería en la Costanera Norte, lle-
vándolos a San Bernardo.
El fiscal subrayó que el motivo del 

crimen fue político, debido al per-
fil de Ojeda como opositor al régi-
men de Nicolás Maduro, y destacó 
que no se habían registrado otros 
secuestros con homicidio durante 
el período en cuestión.

Un joven de 16 años fue asesinado 
de una puñalada en una supuesta 
compra de droga que había coor-
dinado a través de una aplicación 
en la comuna de Peñalolén, Región 
Metropolitana.
El crimen se registró durante la ma-
drugada de este miércoles en calle 
Las Perdices, donde el joven llegó 
acompañado de un amigo. En ese 
momento,  fueron atacados por 
otros individuos, dejando como 
saldo de la transacción la muerte 
del joven.

Adolescente de 16 años fue asesinado en 
compra de droga que había coordinado a 
través de una aplicación en Peñalolén

Gendarme fue detenida tras ser sorprendida 
ingresando drogas a cárcel de Rancagua: 
será dada de baja

Una funcionaria de Gendarmería 
del Complejo Penitenciario de Ran-
cagua fue detenida y será dada de 
baja por ingresar droga al recinto.
Cabe señalar que se trata del 
mismo penal donde están inter-
nados  Eduardo Macaya  y desde 
la noche de este martes,  Manuel 
Monsalve.
Según informó el fiscal Francisco 
Caballero, “se procedió a la deten-
ción de la funcionaria de Gendar-
mería, se realizaron las diligencias 
iniciales investigativas, con sistema 
de declaración a diversos funciona-

rios de la institución, las pruebas de 
análisis de la droga incautada, más 
levantamientos fotográficos”.

Decretan prisión preventiva para sospechoso del 
crimen del exmilitar venezolano Ronald Ojeda

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

El crimen se registró 
durante la madrugada de 
este miércoles en calle 
Las Perdices, donde el 
joven llegó acompañado 
de un amigo.

Cabe señalar que se 
trata del mismo penal 
donde están internados 
Eduardo Macaya y 
desde la noche de 
este martes, Manuel 
Monsalve.

El Fiscal Regional 
Metropolitano Sur, Héctor 
Barros, detalló el presunto 
papel del sujeto, quien 
habría estado encargado 
de vigilar la escena del 
crimen y grabar un video 
para enviar a terceros, 
siguiendo el método del 
Tren del Aragua.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/adolescente-de-16-anos-fue-asesinado-en-compra-de-droga-que-habia
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https://puranoticia.pnt.cl/nacional/adolescente-de-16-anos-fue-asesinado-en-compra-de-droga-que-habia
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/gendarme-fue-detenida-tras-ser-sorprendida-ingresando-drogas-a-carcel-de
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/decretan-prision-preventiva-para-sospechoso-del-crimen-del-exmilitar
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L a Justicia de Perú ha emi-
tido una orden de arresto 
contra Nicanor Boluarte, 
hermano de la presidenta 

Dina Boluarte, tras imponerle  tres 
años de prisión provisional por 
un caso de corrupción,  mientras 
su abogado adelanta que no se so-
meterá a estas medidas cautelares. 
"Esta decisión es arbitraria", ha de-
nunciado.
"Esta decisión no es firme porque 
está apelada y tendrá que ser re-
visada. Yo entiendo que no se va 
a someter a esta decisión porque 
considera que es una medida arbi-
traria y en ese contexto no lo acep-
tará", ha dicho Luis Vivanco, aboga-
do de Boluarte, cuyo paradero ha 
dicho desconocer.
"La verdad de las cosas es que yo 
no tengo contacto con él desde 
hace unos días", ha dicho Vivanco, 
quien ha asegurado que prefiere no 

conocer ciertas cosas a fin de evitar 
"especulaciones" sobre un posible 
encubrimiento.
La defensa del hermano de la pre-
sidenta peruana ha acusado al 
juez del caso, Richard Concepción 
Carhuancho, de  actuar por moti-
vaciones políticas, pues no habría 
aplicado la norma más favorable 
al acusado, tal y como  "la ley in-
dica",  según ha dicho en una en-
trevista durante la noche de este 
martes en RPP.
Poco antes, Carhuancho había emi-
tido una orden de detención nacio-
nal e internacional para dar con el 
paradero de Boluarte y del resto de 

acusados en el caso conocido como 
'Los Waykis en la sombra', tras de-
cretar tres meses de prisión pro-
visional mientras avanza la causa.
"Atendiendo a que los investigados 
están libres, se ordena oficiar a las 
entidades correspondientes, tan-
to a nivel nacional e internacional, 
para la inmediata ubicación, cap-
tura e internamiento de los cuatro 
investigados -Nicanor Boluarte, 
Jorge Luis Ortiz, Zenobia Herrera, 
Jorge Chingay Salazar-", ha orde-
nado.
El hermano de la presidenta pe-
ruana está acusado de tráfico de 
influencias, cohecho y organiza-

ción criminal  por haber interveni-
do supuestamente en la designa-
ción de prefectos y subprefectos 
con fines proselitistas a favor del 
partido Ciudadanos por el Perú. Se 
enfrenta a una posible condena de 
35 años de cárcel.
Según la acusación,  Nicanor Bo-
luarte lideró una organización 
criminal aprovechando que su 
hermana tomaba el poder en Perú 
para repartir a personas de su con-
fianza puestos clave en diversas 
entidades estatales.
Los problemas de Nicanor Boluarte 
con la Justicia se producen a me-
dida que la presidenta peruana no 
pasa por su mejor momento.  Su 
convulsa gestión ha estado mar-
cada por altos índices de insegu-
ridad,  numerosas protestas que 
han dejado varios muertos y una 
aprobación que apenas alcanza el 
3 por ciento.

Hermano de la Presidenta de Perú se 
encuentra prófugo tras ser condenado 
a tres años de prisión por corrupción

Nicanor Boluarte, hermano de la presidenta peruana, está 
acusado de tráfico de influencias, cohecho y organización 
criminal.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/hermano-de-la-presidenta-de-peru-se-encuentra-profugo-tras-ser-condenado
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E l presidente de Estados Uni-
dos, Joe Biden, ha aproba-
do el envío de minas an-
tipersonales a Ucrania en 

otro importante cambio de política, 
después de que en los últimos días 
autorizara a las autoridades ucra-
nianas a emplear armamento esta-
dounidense de largo alcance contra 
Rusia, según han informado varios 
medios estadounidenses citando 
fuentes conocedoras del asunto.
Washington espera que  Ucrania 
utilice estas minas antiperso-
na para reforzar sus líneas de-
fensivas dentro de su territorio, 
mientras que los avances rusos 
amenazan con superar las defen-
sas ucranianas, no como una capa-
cidad ofensiva en Rusia, mientras 
que ha pedido garantías de que 
Kiev tratará de limitar el riesgo que 
presentan las minas para los civi-
les, según ha informado el diario 
'The Washington Post' o la cadena 
de televisión estadounidense CNN.
El objetivo es que las minas terres-
tres ayuden a las tropas ucrania-
nas a apuntalar sus defensas  al 
frenar a los militares rusos -que 
han logrado avances significativos 
en la región de Donetsk y en los úl-
timos meses han ganado territorio 
al ritmo más rápido desde 2022- y 

canalizarlos hacia áreas donde 
puedan ser atacadas con artillería 
y cohetes.
Estados Unidos ha proporcionado 
desde los primeros días de la guerra 
minas antitanque a Kiev para ate-
nuar la superioridad numérica de 
Rusia en vehículos blindados, pero 
no había accedido a entregar 
minas antipersona por temor al 
peligro que pueden presentar. Los 
grupos de Derechos Humanos han 
criticado durante mucho tiempo el 
uso de minas antipersona porque 
pueden matar indiscriminadamen-
te y pueden permanecer activas 
durante años después de que haya 
terminado el conflicto en el que se 
utilizaron inicialmente.
Según los funcionarios consultados 
por los mencionados medios,  el 
tipo de minas que Estados Unidos 
proporcionará a Ucrania será "no 
persistente", es decir, que tendrán 
un mecanismo interno para acortar 
la vida útil del detonador, con el fin 

de reducir el peligro para los civiles. 
Los responsables políticos ucrania-
nos se habrían comprometido a no 
desplegar las minas en zonas den-
samente pobladas.
Ni Rusia ni Estados Unidos son sig-
natarios del Tratado de Prohibición 
de Minas de 1997, la Convención de 
Ottawa,  que prohíbe el desplie-
gue y la transferencia de minas 
terrestres antipersona.  Sin em-
bargo, Ucrania sí lo es. La ONU ha 
llegado a denunciar esta semana 
que Ucrania se ha convertido en 
uno de los lugares más minados del 
mundo, con casi una cuarta parte 
de su territorio contaminado de mi-
nas, tras mil días de guerra, desde 
febrero de 2022.
La ONG Human Rights Watch 
(HRW) ha alertado este miércoles 
de que  el mencionado tratado 
internacional corre el riesgo de 
verse socavado por un nuevo uso 
por parte de países como Rusia 
o Birmania, que no son firmantes, 

pese a haber logrado "avances im-
portantes" desde que entró en vigor 
hace 25 años y al que se han ad-
herido 164 países, incluidos todos 
los miembros de la OTAN, excepto 
EEUU, si bien el presidente, Joe Bi-
den, estableció en 2022 el objetivo 
de unirse finalmente al tratado.
"El impacto positivo del tratado se 
puede ver en la caída de la produc-
ción de minas antipersona,  el fin 
virtual de las transferencias de 
estas armas y la destrucción de 
más de 55 millones de minas al-
macenadas. Sin embargo, el nuevo 
uso de minas antipersona por parte 
de países que no se han adherido 
amenaza tanto las vidas de los civi-
les como la eficacia de este tratado 
que salva vidas", ha señalado el di-
rector asociado de armas de HRW, 
Mark Hiznay.
En este sentido, ha subrayado que 
"la limpieza de minas terrestres es 
una tarea crucial,  al igual que las 
medidas para satisfacer las ne-
cesidades de por vida de (sus) su-
pervivientes".  "Los Gobiernos de-
ben garantizar que haya recursos 
adecuados a disposición de todos 
los países que necesiten asistencia 
para que se logren los objetivos 
humanitarios del tratado", ha con-
cluido.

Estados Unidos autoriza envío de 
minas terrestres a Ucrania para 
detener avance ruso

El objetivo es que las minas terrestres ayuden a las tropas 
ucranianas a apuntalar sus defensas al frenar a los militares 
rusos, que han logrado avances significativos en la región de 
Donetsk y en los últimos meses han ganado territorio al ritmo 
más rápido desde 2022.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/estados-unidos-autoriza-envio-de-minas-terrestres-a-ucrania-para-detener
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La victoria por 4-2 que consiguió la 
Selección Chilena ante Venezuela 
en el Estadio Nacional tuvo como 
figura excluyente al delantero  Lu-
cas Cepeda, quien aportó con un 
doblete y una asistencia para darle 
el triunfo a la Roja.
A raíz de su gran actuación, que se 
suma a la destacada temporada 
que tuvo con Colo-Colo, los  rumo-
res sobre una posible venta del 
atacante  comenzaron a reflotar 
en el ambiente y despertaron la 
atención de otro involucrado en la 
transacción.
Hablamos de  Reinaldo Sánchez, 
presidente de Santiago Wanderers, 
conjunto que posee el 50% de la fi-
cha del seleccionado criollo. 
"Somos dueños del 50 por ciento 
de su pase, por algo lo hicimos así. 

El tiene su representante (Fernan-
do Felicevich), nosotros tenemos 
parte del pase por una cantidad 
importante de años, pero el repre-
sentante va a tener que definir 
esa situación", detalló el timonel 
del "Decano" en diálogo con radio 
Cooperativa.
En la misma línea, el dirigente su-
brayó que "será decisión de él mis-
mo (Cepeda). Yo sé que hay hartos 
interesados, pero la decisión será 
del jugador, no lo pueden obligar a 
jugar donde no quiera".
Por último, el ex presidente de la 
ANFP aseguró que la cotización por 
el futbolista subió, puntualizando 
que "el valor va a depender de lo 
que exigen los que lo representan, 
ellos hacen el negocio. Obviamen-
te si me dicen un valor muy bajo, 
diremos que no,  debe haber una 
comunicación entre las tres par-
tes (...) no vamos a perjudicar al 
jugador".

Presidente de S. Wanderers asegura 
que "hay hartos interesados" en Lucas 
Cepeda: "La decisión será del jugador"

Tras estar apenas seis meses de-
fendiendo los colores de Everton, 
el defensor brasileño,  Eduardo 
Bauermann, dejó Viña del Mar 
para emprender rumbo a México.
De esta manera, se repite la tónica 
de lo que ha sido la administración 
azteca en el club oro y cielo, que ve 
partir a otra de sus figuras al  Pa-
chuca.
Se trata del primer fichaje de los 
tuzos para el Clausura 2025; esto, 
luego de quedar eliminados del pre-
sente Apertura 2024 y de la liguilla.
Bauermann se suma otros futbolis-
tas que pasaron sólo algunos me-
ses por Everton para finalmente re-
calar en la Liga Mx, específicamente 
a clubes del Grupo Pachuca.
Uno de estos ejemplos es el del de-
lantero Lucas di Yorio, quien usó al 
elenco viñamarino como trampolín 
para terminar recalando en el León 

de México.
El zaguero brasileño fue una de las 
buenas figuras de Everton en el se-
gundo semestre, jugando 15 parti-

dos entre el 21 de julio y el 10 de 
noviembre.
En todos ellos se desempeñó como 
defensor titular y jugó los 90 minu-

tos, además de haber marcado un 
gol ante Palestino en el estadio 
de La Cisterna.

Everton pierde a Eduardo Bauermann, que hace sus maletas rumbo 
al Pachuca de México

Sólo seis meses alcanzó a estar 
el defensor brasileño en la tienda 
viñamarina, ya que el Grupo 
Pachuca posicionó al buen zaguero 
en su club principal en la Liga Mx.

Reinaldo Sánchez informó que el "Decano" 
posee el 50% de la ficha del seleccionado criollo. 

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/everton-pierde-a-eduardo-bauermann-que-hace-sus-maletas-rumbo-al
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Tras su polémica salida de la banca 
de Santiago Wanderers en medio 
del torneo del ascenso, Jaime Gar-
cía volverá a dirigir en la Primera 
División del fútbol chileno en 2025. 
Es que el estratego nacional fue ofi-
cializado este miércoles como nue-
vo entrenador de Huachipato  de 
cara a la siguiente temporada.
A través de sus redes sociales, el 
cuadro "acerero" anunció la llegada 
de "Chicho" como reemplazante del 
español Igor Oca, quien fue desvin-
culado al día siguiente de comple-
tar la caída ante Colo-Colo por la 
Supercopa.
"Bienvenido profe Jaime", inició la 
publicación del conjunto siderúrgi-
co, que agregó: "Hoy anunciamos 
oficialmente al entrenador  Jaime 
García, quien asume como el nuevo 
Director Técnico de Huachipato FC".
Se espera que el nuevo DT sea 
presentado ante los medios en la 
próximas horas, además de la nue-
va sociedad adquisitiva, que es lide-
rada por Hernán Rosenblum.
García buscará levantar a un Hua-
chipato que tras ser campeón en 
2023, en esta temporada peleó por 
no descender a la Primera B. Ade-
más, será su quinto club nacional 
tras dirigir antes a Deportes La Se-
rena, Santiago Morning, Ñublense 
(con el que tuvo mayor éxito con un 

subcampeonato en 2022) y la más 
reciente en Santiago Wanderers.
Consignar que en el cuadro "catu-
rro" salió de la banca con polémica, 
con cruces de declaraciones e in-

cluso con jugadores del club entre-
gándole su respaldo y  volcándose 
contra los propios dirigentes del 
"Decano".

Huachipato confirma a Jaime García 
como su nuevo director técnico de cara a 
la próxima temporada

El entrenador volverá a 
dirigir en Primera División 
tras su polémica salida de 
Santiago Wanderers.

Matías Soto  (273° del ranking 
ATP) continúa destacando en Bra-
sil  en este cierre de la temporada 
2024. Tras alcanzar el título en el 
M15 de Recife y final en el M25 de 
Sao Paulo, ahora el tenista chileno 
ya está en cuartos de final del Cha-
llenger de Sao Paulo.
Este miércoles  el copiapino de-
rrotó a Juan Carlos Prado Ange-
lo  (291°), joven promesa de Bolivia 
y ex número uno en junior, por par-
ciales de 6-3 y 6-4, tras una hora 
y 17 minutos de un partido donde 
tuvo alta efectividad con su saque y 
conectó 14 aces.
En la primera manga,  el nacional 
quebró de entrada en el segun-
do game y luego llegó a estar 4-1 
arriba. Y si bien entregó su servicio 
en el séptimo juego, volvió a romper 

en el siguiente el saque de su rival 
para después abrochar el set con su 
turno en el noveno.
En el segundo episodio las accio-
nes estuvieron parejas y en el sex-
to game el criollo salvó dos bolas de 
break, mientras que en el siguiente 
logró una ruptura clave, porque en 
el octavo zafó de otros dos puntos 
de quiebre para después, en el dé-
cimo, sentenciar todo con su envío 

sin problemas y con un ace.
Con este triunfo, la quinta raqueta 
criolla volvió a meterse en cuartos 
de final de un torneo challenger 
tras cinco meses, pues la última 
vez fue cuando alcanzó semifina-
les en Ibague, Colombia, en junio 
pasado.  Además, está escalando 
de momento al casillero 251 en el 
ranking en vivo, acercándose aún 
más a la qualy del Abierto de Aus-

tralia 2025 (este año el corte fue en 
el casillero 239). En caso de concre-
tarlo, sería su primera experiencia 
en un Grand Slam.
En ronda de ocho mejores,  Soto 
enfrentará al ganador de la lla-
ve entre el estadounidense Ale-
ksandar Kovacevic  (96° del orbe), 
primer cabeza de serie, y el local 
brasileño Gustavo Heide (173°).

Matías Soto ya está en 4tos de Sao Paulo y se acerca aún más al 
Australian Open

El chileno derrotó este 
miércoles en dos sets a la 
promesa boliviana Juan 
Carlos Prado Angelo para 
volver a meterse en ronda 
de ocho mejores de un 
challenger tras cinco meses.
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Hace unas semanas se dio a cono-
cer la infidelidad de  Sergio Frei-
re  con una mujer llamada Karina 
Valenzuela,  quien fue invitada a 

contar su versión al programa de 
farándula de Mega, Only Fama, 
donde  Valenzuela aseguró que 
ambos no mantuvieron relaciones 

sexuales, y que solamente fue un 
beso.
Ahora, la periodista de farándu-
la, Cecilia Gutiérrez, reveló que Ka-

rina se unirá a una plataforma para 
adultos.
  ''La chica que tuvo algo con Ser-
gio Freire. ¿Se acuerdan que sa-
lió hablando en ‘Only Fama’? ¡Se 
lanza con plataforma para adul-
tos'', expresó la periodista.
''Es la nueva contratación de 
Charms, la agencia de Arsmate 
que tendrá solo a rostros de TV e 
influencers'', detalló Gutiérrez.
''Les dejo un adelanto'', señaló Ce-
cilia filtrando la primera imagen de 
Karina  que venderá.

"Amante" de Sergio Freire debutará en plataforma para adultos

La periodista de espectá-
culo, Cecilia Gutiérrez, fue 
quien dio a conocer la noticia 
y mostró la primera imagen 
''hot'' de Karina Valenzuela.

La polémica tras la  supuesta in-
fidelidad de Sergio Freire a su 
esposa, la comediante Maly Jor-
quiera, parece haber dado un giro 
inesperado. A tres semanas de que 
la noticia fuera revelada,  la perio-
dista de espectáculo, Cecilia Gu-
tiérrez,compartió una fotografía 

que muestra a la pareja junta.
"Hay una pareja que se casó hace 
muy poco (...) Pero se casaron des-
pués de una relación de 10 años. 10 
años juntos, se casan en abril pasa-
do y hace apenas dos semanas ella 
se enteró de una horrible infideli-
dad de parte de él. Y se enteró de la 

peor manera", expresó la periodista 
antes de que la noticia saliera a luz.
A través de su canal de difusión, 
Gutiérrez publicó una imagen de 
Freire y Jorquiera almorzando jun-
tos, donde escribió: "Maly y Sergio 
juntos almorzando este fin de 
semana". Si bien no han entrega-

do más detalles sobre el contexto 
del encuentro, la fotografía sugiere 
una posible reconciliación entre la 
pareja.
Esta aparente reconciliación  coin-
cide con el reciente debut de Ka-
rina Valenzuela a la plataforma de 
contenido para adultos Arsmate.

Maly Jorquiera y Sergio Freire fueron 
vistos comiendo juntos

A través de su canal de 
difusión, la periodista Cecilia 
Gutiérrez publicó una 
imagen de Freire y Jorquiera 
almorzando juntos.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/amante-de-sergio-freire-debutara-en-plataforma-para-adultos
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Este miércoles 20 de noviembre 
se realizó el funeral de  Liam Pay-
ne,  exmiembro de la banda britá-
nica One Direction, en el condado 
de Buckinghamshire, Inglaterra, 
donde se mantuvo una emotiva 
ceremonia privada en la iglesia St. 
Mary the Virgin junto a los familia-
res y amigos del cantante.
Entre los asistentes se encontraban 

sus excompañeros de banda  Ha-
rry Styles,  Louis Tomlinson,  Niall 
Horan y Zayn Malik, quienes com-
partieron su dolor y expresaron 
sentirse "devastados" por la trágica 
pérdida del cantante. 
El funeral fue encabezado por  los 
padres de Liam,  Karen y Geoff 
Payne, y por sus hermanas, Nicola 
y Ruth. También estuvo presente su 

pareja Kate Cassidy.
Cabe recordar que Liam Payne cayó 
desde el balcón de la habitación en 
la que se alojaba en el hotel Casa 
Surel, el pasado 16 de octubre, en 
Palermo,  Buenos Aires, y falleció 
en el acto. Tres semanas después 
se concretó el vuelo que trasladó su 
cuerpo hasta su país natal,  Ingla-
terra.

Integrantes de One Direction se reúnen y despiden a Liam Payne 
en su funeral

El funeral fue encabezado 
por los padres de Liam, 
Karen y Geoff Payne, y 
por sus hermanas, Nicola 
y Ruth.

Uno de los acercamientos que más 
ha llamado la atención  en el rea-
lity Palabra de Honor, es el de An-
drés Caniulef y el español Josué 
Bernal.
Un adelanto del programa  mostró 
un beso entre ambos, lo que desa-
tó las especulaciones sobre un posi-
ble romance.
En una entrevista   con Publimetro.
cl, Andrés Caniulef habló   sobre su 
''atracción'' por el deportista espa-
ñol.
"Josué es el hombre más guapo 
que yo he visto en mucho tiempo. 
Josué es un hombre para enamo-
rarse, porque además de lindo, es 
un tipo sensible, amoroso", reveló 
Caniulef.
"Cuando lo escuché hablar de su 
relación tóxica y de cómo sufrió por 
amor dije 'aquí hay una puerta 
abierta para mí'. Creo que hay una 
ventana abierta, y se puede seguir 

abriendo. Podría entrar a esa casa, 
y se puede armar una casa.  Me 
gusta, me encanta", confesó.

  Además, Andrés no se guardó 
nada sobre sus sentimientos:  "Me 
encantaría conocerlo más. Me en-

cantaría tener una historia con él 
y conocerlo de manera más ínti-
ma en términos de conversación".

Andrés Caniulef se besa con Josué Bernal 
en Palabra de Honor: "Me encantaría 
conocerlo más"

Andrés Caniulef habló  
sobre su ''atracción'' por el 
deportista español.
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